

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50
(Pago adelantado.)

PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

Redaccion y Administracion
8, Sancho Abarca, 8.

ANUNCIOS.

Diez céntimos peseta línea
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convenci-
nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Florentino, Santa Adelaida, Nuestra Señora de Aguas-Vivas, patrona de Carcajente, San Deogracias y San Galo.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

En Santa Rosa continúa la novena á Santa Teresa con los cultos siguientes: Por la mañana á las 8 Misa rezada y por la tarde á las 5 y cuarto exposicion y estacion al Santísimo Sacramento, Rosario, lectura, motete, sermon y gozos cantados por las educandas del colegio terminando con la plegaria ó himno y reserva, predicando hoy D. José Banzo.

La Hora Santa de 5 á 6 de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Cármen en la Asuncion, San Lorenzo y Miguelas.

Diversiones públicas.

CAFÉ DE FORNOS.—Programa para el concierto de mañana martes 16 de Octubre por la banda del regimiento infantería del Rey, dirigida por su músico mayor D. Juan Colás.—1.º Marcha Militar, *Perez*.—2.º Primera impresion, *Mazurka, Velasco*.—3.º Fantasia de Fatiniza del maestro *Suppé*.—4.º Valses, *Chantilli, Waldteufel*.—5.º Guaracha, *Guayaba, Velasco*.—6.º Polka «Buena Boca», *Waldteufel*.—A las ocho y media.

Papel de periódicos enteros para envolver

Se vende en la imprenta de este periódico á 4 pesetas los 10 kilos.
En tomando doscientos kilos á 3'50 los 10 kilos.



EL R. PADRE FRAY PABLO LALIENA

BENEFICIADO DE LA SANTA IGLESIA CATEDRAL

HA FALLECIDO HOY DIA 15 Á LAS TRES DE LA MAÑANA.

R. I. P.

El Ilmo. Cabildo, Beneficiados, Ejecutores testamentarios, parientes y amigos, suplican á usted se sirva rogar á Dios por su alma y asistir á los funerales que tendrán lugar en la Santa Iglesia Catedral en la forma siguiente: Esta tarde á las tres y cuarto los Nocturnos, y mañana á las diez la misa de Requiem y á continuacion la conduccion del cadáver de todo lo que quedarán agradecidos.

El duelo se despide en el Templo.

Huesca 15 de Octubre de 1888.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

Seccion de Noticias.

Hay que convenir en que *El Diario de Huesca* es un periódico sorprendente y afortunado como no hay otro.

Difícil será encontrar una publicacion que haga revelaciones más estupendas.

La que anuncia en su número del sábado es en extremo original *La Ciencia Moderna*, señora de carácter muy sério, y de condiciones asombrosas, ha llegado á esta poblacion, hospedándose, con estrañeza general, en la morada del referido periódico. Es muy raro que *dama* de tan ilustre prosapia haya descendido á tan democrática mansion, pero así debemos creerlo cuando tan formalmente nos lo anuncia el discreto colega posibilista. Sospechando nosotros, por la enormidad del suceso, que en esto hay algun error, y concedores, en cierto grado, de los prodigiosos adelantos modernamente efectuados en el arte de los disfraces, nos permitimos llamar la atencion de nuestro tan apreciable como modesto colega para que se cerciore de la veracidad del caso. — Hay sabios de *dublé* que poseen una ciencia de *pacotilla*.

Sugiérenos estas indicaciones un suelto que dedica á la salud pública en esta localidad, en cuyo suelto hablando de la difteria, anuncia, con énfasis doctoral, para tranquilidad de la *intranquila* humanidad, que tan pronto como esta aborrecible dolencia aparezca entre nosotros, manifestará el *ilustrado* colega, la manera de prevenirla y combatirla con las armas más eficaces, con las *legítimas* de la ciencia moderna.

Ignorábamos que *El Diario* fuera el único concedor de tan admirable progreso, por lo que sinceramente le felicitamos, aunque en honor de la verdad debemos manifestar que su revelacion nos tiene muy sin cuidado, porque para la mayoría de las familias, lo mismo que para nosotros, la verdadera garantía de tranquilidad consiste en conocer las especiales condiciones de celo é ilustracion que distinguen á la inteligente clase médica oscense, de las que tantas pruebas tiene dadas en las diversas epidemias que en poco tiempo ha sufrido esta capital.

Es una novedad que le faltaba ensayar á *El Diario de Huesca*, la de actuar como *clásico* en el arte de curar.

Suponemos que cuando llegue el caso, que Dios no lo quiera, aunque perdamos tan sábia leccion, no nos hablará el colega, como *rara avis*, de los sulfurosos y de los gránulos dosimétricos. Esto aunque de reconocida utilidad es poco nuevo y aparece bastante vulgarizado.

¿Por qué el humanitario y sabio colega, siempre tan noble y generoso, peca ahora de egoista no remitiendo á Madrid, donde la difteria se ceba con persistente crueldad, su salvadora é infalible receta?

Si nos juzgáramos con autoridad suficiente para aconsejar á nuestro distinguido colega, no dudaríamos en recomendarle que utilizára tan asombroso remedio, como *medio* seguro de obtener votos posibilistas en la no lejana contienda municipal. De este modo la derrota de la coalicion sería inevitable. Garantizando la salud y la vida con eficacia tan admirable; habrá alguno tan ingrato que niegue su apoyo al infalible destructor de la terrible difteria, por quien seguramente tiernas criaturas encanto de sus padres resistirán con favorable éxito los rudos ata-

ques de tan mortífera dolencia? Seguramente que nó. No dude el colega de la *ciencia moderna* que su *secreto* bien dirigido puede tener á la vez aplicacion política.

A la plaza de Toros asistió poco público ayer tarde, sin duda por lo desapacible y frio del dia.

Budoy, no subió en su Montgolfiera por impedírsele el viento.

Si por la temperatura que reina hemos de juzgar del tiempo, nos hallamos en plena época invernal.

No pasa dia sin que los periódicos de todos lados, clamen contra el gobierno por la creciente emigracion de personas que á cientos salen con direccion á las repúblicas americanas en busca de lo que en su madre patria no les es dable alcanzar.

Ayer leimos en otro colega, *El Liberal* de Madrid, que eran tantos los que intentaban en las provincias del Norte embarcar para aquellos lejanos paises, que no era fácil hallar pasaje en ningun buque y que un vapor que debía tocar en Burdeos, Aleman, tenia de antemano tomado todo el pasaje.

Varias familias que habían ido á Burdeos creyéndoles ser así más fácil conseguir su objeto, han tenido que volver á su pais por estar ya ocupados todos los vapores de emigrantes.

El mal, que se enseñorea por toda España, ha alcanzado desde algún tiempo acá á nuestra proviucia, en forma de progresion alarmante.

Sabemos de algunos pueblos que son varios los que se preparan para marchar y mañana sale de nuestra ciudad un núcleo respetable de personas con rumbo á Barcelona, y allí embarcarse para la República Argentina.

Entre las personas que allá se dirigen se hallan algunas muy conocidas en Huesca, por su profesion y modo de vivir.

A causa de estar haciéndose composturas en la cañería, hace dos dias que no corren algunas fuentes públicas.

Con el tren correo de Madrid ha salido hoy para Zaragoza, nuestro distinguido amigo D. Luis Azara.

Susurrase volverá á ver la luz el periódico *El Mosquito*.

Si vuelve que traiga el aguijon bien duro, que harto lo necesitará si como bueno ha de cumplir.

Ha fallecido el R. P. D. Pablo Laliena.

Su bondadoso carácter y su afable trato, le tenían conquistado en nuestra ciudad el aprecio de todos; por ello su muerte ha sido sentida y de labios de todos al saberla han brotado frases de alabanzas á su vida y de esperanza de que goce yadel cielo su anima; porque D. Pablo era un Santo.

En la tarde de ayer tuvo lugar en los salones del Círculo Católico de Obreros, el reparto de premios á los alumnos que concurren á las clases que costea la Sociedad.

Usó de la palabra en tan solemne como concurrido acto, además del presidente D. Luis Azara, el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

Hé aquí el resumen de las corridas habidas en Zaragoza los dias 13 y 14 respectivamente que publica al fin de sus revistas taurinas *La Muleta*.

Los toros malos.
 De los picadores Rodriguez.
 De los banderilleros Mojino.
 Lagartijo, bregando bien hiriendo desgraciado.
 Guerrita trabajador.
 Torerito valiente.
 La presidencia mal.
 Servicio de plaza malo.
 La entrada lleno.
 Caballos arrastrados tres.
 La corrida detestable, más vale novillada conocida, que corridas de esta especie.

Los toros desiguales pero no tan camama como los de ayer.
 De los picadores Juan Rodriguez.
 De los banderilleros Mojino,
 LAGARTIJO bien bregando, desgraciado hiriendo.
 GUERRITA muy oportuno en quites hiriendo acertado.
 La presidencia, precipitada en la suerte de varas.
 Caballos arrastrados, 4.

El alcalde de Esparraguerra (Barcelona) ha eliminado del reparto de consumos á más de 400 vecinos, notándose la extraña coincidencia de que todos ellos pertenecen á una misma fraccion política.

Ha sido robada la iglesia de Capdesaso (Huesca), sin que los ladrones hayan sido capturados.

Todos los regimientos de la caballería francesa van á ser armados en breve con la carabina Lebel.

Esta nueva arma es, en menores dimensiones, el fusil que posee la infantería. Se distingue de la antigua carabina por su pequeñez, su poco peso, la precisión de su tiro y la usencia casi completa de todo ruido.

El cañon es más corto, y el manejo más fácil.

Los soldados que van ensayándola por turno se muestran muy satisfechos.

Antes de dos meses, todos los regimientos de caballería estarán provistos de la nueva carabina Lebel.

Personas llegadas á Málaga procedentes de Buenos Aires relatan la triste situacion en que se encuentran muchos emigrantes que, halagados por seductores ofrecimientos, han hecho tan largo viaje en busca de trabajo unos, y de fortuna otros.

Multitud de esos infelices invaden el muelle de la capital buscando el modo de volverse á España, y llorando la desgracia de encontrarse lejos de su patria sin tener siquiera dinero para pagar el viaje.

En el barrio del Egido, de Málaga, hubo el otro dia una especie de motín contra un desnaturalizado hijo, que en medio de la calle abofeteó á su madre.

La pobre mujer, á pesar de sus sesenta y dos años y mal estado de salud, es quien mantiene á su hijo, el cual la maltrata en cuanto deja de darle algún dinero, bien para beber una copa ó para comprar tabaco; y aunque ha ingresado ya en la cárcel más de una vez por aquel motivo, el miserable sigue haciendo de las suyas sin escarmentar lo más mínimo.

En cuanto los vecinos se apercibieron de lo que ocurría, acudieron, á los lamentos de la infeliz madre, logrando desasirla de las manos de aquel malvado, á quien persiguieron por las calles del Egido, las mujeres con palos y escobas y los muchachos con piedras.

Acosado de esta manera, recibiendo golpes á diestro y siniestro, huyó el jóven por el Egido adelante, y mal lo hubiera pasado si, más ligero que los que le perseguían, no hubiera logrado desaparecer, sustrayéndose así á las iras de aquella turba, que quería hacer en él un terrible escarmiento.

Ya se sabe positivamente cuál ha sido el viaje que ha verificado el general Boulanger durante el tiempo de su desaparicion.

Partió de París con billete de circulacion de los que expide la línea de Orleans; pasó por Burdeos y fué á San Sebastián, donde se detuvo. Luego recorrió varias regiones de España, visitando rápidamente algunas capitales, entre ellas Cádiz, Málaga y Valencia.

En Madrid no se detuvo, por el temor de ser conocido y verse obligado á descubrirse al embajador de Francia. Desde Barcelona, donde visi-

tó la Exposición Universal, se dirigió otra vez á la frontera francesa, y pasó por Lourdes, Tolosa, Cete, Lunel y Tarascon, llegando á Paris el viernes último, por la línea de Lyon.

El jefe de la Administración subalterna de Osuna se ha evaporado. Hace pocos días salió para Sevilla con el fin de depositar en la sucursal del Banco de España 40.000 pesetas.

Ahora no vayan ustedes á creer que la cantidad llegará á su destino. Esta no quiso dejar al portador.

Dice *El Monitor* de Barcelona:

Según parece, hace unos días los mozos de Escuadra del destacamento de Ribas sorprendieron *infraganti* al alguacil interino de aquel Ayuntamiento que se apoderaba de los fondos de la recaudación de contribuciones, mientras el recaudador se había ausentado para comer.

En Castreville (Michigán), ha ocurrido un incidente curioso que pudo tener fatales consecuencias.

Se trataba de elevar un mongolfiera, y durante los últimos preparativos, un anciano se aproximó imprudentemente al aparato, se enredó un pie en las cuerdas, y al subir el globo, fué elebado por los aires, con la cabeza abajo.

Los espectadores quedaron aterrados, temiendo ver al pobre viejo desprenderse y estrellarse en el suelo. Felizmente, el aereonauta, que iba trabajando en un trapecio, supo atraer hácia sí al desdichado, y sentarlo en la barra de su aparato.

La bajada se realizó sin tropiezos, después de haber alcanzado una elevación de más de mil pies.

Un desafío originalísimo se ha llevado á cabo, en estos días, en Kansas City.

El propietario de una fonda, Mr. Dainel Cartorright, tuvo con uno de sus huéspedes, James Donahoe, tratante de caballos, una disputa por cuestiones de juego. Iban á venir á las manos, cuando intervino uno de los presentes, proponiéndoles un duelo á cabezadas, á estilo de toros.

Los dos aceptaron enseguida esta proposición.

Salieron á la calle, y puestos frente á frente, á treinta pasos de distancia, se precipitaron el uno contra el otro con la cabeza baja. El choque fué tan violento, que el ruido atrajo á un *policeman*; éste llegó en el momento en que se encontraban por segunda vez.

Los combatientes fueron presos; ambos tenían la cabeza ensangrentada, y Mr. Cartorright tenía una ligera fractura en el cráneo.

Parece que apenas termine la prueba del torpedero submarino «Peral», emprenderá un viaje, primero al puerto de Valencia, y desde este punto á Barcelona.

Aun cuando este buque se construyó con el exclusivo objeto de demostrar sus condiciones como submarino, su autor ha querido hacerlo al mismo tiempo buque de guerra, á cuyo fin lleva un tubo de lanzar, y tres torpederos automóviles, sistema Witchend-Schwartzcoff.

El entusiasmo de que se hallan poseidos los oficiales de marina que han visitado el buque, y la seguridad que manifiestan desde el momento en que se ofrecen incondicionalmente, todos ellos, para tomar parte en las pruebas, hace esperar que éstas den un resultado satisfactorio. Si así sucede, el submarino «Peral» será el verdaderamente práctico y el primer buque de guerra movido por la electricidad.

Correspondencia.

Madrid 14 de Octubre de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Continúan á la orden del día las reformas militares en el vía crucis que andan atravesando actualmente discutiéndose ahora con preferencia sobre las condiciones con que entrará á desempeñar la cartera de Guerra el general Jovellar. Dícese que solo formará parte del gabinete á condicion de que se apresure el momento de la apertura de córtes y de que en ellas se presente en vez de los proyectos de Cassola uno de bases mediante las cuales se conceda autorizacion al gabinete del Sr. Sagasta para legislar en la materia.

Sigo creyendo, no obstante, que los decretos se publicarán, pues si tal hace el Sr. Sagasta sería un rasgo de energía que contendría por algún tiempo más el descontento de la mayoría.

Lo que principalmente viene llamando la atención de todos es la frecuencia de las entrevistas que median entre los señores Martos y Canalejas, desde que este último regresó á la córte. Impresiones recogidas aquí y allá han venido á descorrer una punta del velo de los trabajos á que se entrega hace algún tiempo el Sr. Martos, en su afán de sustituir al Sr. Sagasta en la presidencia del consejo de ministros, para lo cual está llevando la voz del presidente del Congreso en el seno del gabinete el ministro de Fomento, sirviéndose para ello de la cuestion de las reformas militares y constituyéndose su paladin de la publicacion de los decretos, sin querer tener en cuenta que su presencia en el ministerio es un contrasentido desde que aceptó la cartera, pues que debida la última crisis á las reformas militares y la salida del general Cassola á la imposible realizacion de las mismas él ménos que nadie como presidente de la comision que dictaminó en el Congreso en dicho proyecto debió entrar en el gabinete en aquellas circunstancias, así como hoy al defender la conveniencia de los decretos, se coloca en contradiccion abierta con los proyectos legislativos cuya defensa hizo.

Pero ni él ni el Sr. Martos tienen todo esto en cuenta, persiguiendo el ideal de un gabinete homogéneo, como si tan antigua fuese la historia de aquel gabinete que presidió Posada Herrera, y que cayó por faltarle el apoyo de las Cámaras, lo cual indica sobradamente que el partido liberal ni tiene ni obedece á más jefe que el Sr. Sagasta.

Las travesuras y el ingenio político del Sr. Martos de nada han de servir para el propósito que persigue y mucho menos cuando el auxiliar con que cuenta adolece de los defectos que van enumerados.

Del banquete de Barcelona en honor del Sr. Cánovas del Castillo han llegado ya á la córte bastantes pormenores, si bien como su discurso se dedicó exclusivamente á los asuntos económicos los comentarios no son tantos como serán mañana en que habrán llegado noticias de su discurso político.

Escusado es decir que preconizó como escuela más digna de seguirse la de la proteccion y sin embargo en tesis general y para la gente práctica no ha satisfecho á los proteccionistas, quienes encuentran algunas dificultades de llenar en esa peroracion, pues considerando insuficiente la proteccion en sí no ha espresado la manera de complementarla, sin contar con que nadie sabe como se propone realizar su propósito de dar al pais buen ejército, buena escuadra buen gobierno y buen presupuesto pues ha callado tambien sobre ello. Añádase á esto que ha dejado entender que no seguiría en el poder otro camino que el que aconsejaran las circunstancias y dígase si hay alguna diferencia entre el oportunismo que sigue el partido liberal y la línea de conducta que deja trazada el jefe del partido conservador.

Veremos si se presenta más feliz en el terreno político.

A vuelta de no pequeñas dificultades para la formacion del Consejo federal anoche dió fin á sus tareas la asamblea de este partido, pronunciando el Sr. Pí y Margall el discurso de despedida, consagrándole á recomendar la conciliacion para el logro de sus aspiraciones.

Pero todo este trabajo resultará inútil en sentir de los amigos del señor Ruiz Zorrilla, quienes no se hallan dispuestos á pactar acuerdo alguno con los federales, porque en su concepto semejante pacto solo serviría para que adquiriesen importancia los correligionarios del Sr. Pí, de suerte que en este concepto no hay que hacerse ilusiones con respecto á este asunto, porque cuando uno no quiere dos no regañan, y el partido progresista-democrático se considera lo bastante fuerte para acometer por sí solo la obra de implantacion de los ideales republicanos.

De los demás asuntos vuelve á agitarse la idea de posibles inteligencias entre los señores Sagasta y Lopez Dominguez, aunque nadie cree que se realice.

Tambien han vuelto muchos á suponer que el Sr. Romero Robledo renunciaba definitivamente á su anunciado viaje á Barcelona. Quizás se desmientan estos rumores; pero hasta ahora no se sabe que se hayan dado noticias de la marcha de ninguno de sus correligionarios á la exposicion. —M.

París 12 de Octubre de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

La situacion.

No hay más remedio, para los corresponsales de periódicos, que seguir punto por punto las impresiones de la prensa autorizada, es decir, de aquella que con más justos títulos representa los movimientos alternativos de la opinion pública, si quieren reproducir con exactitud las diferentes fases por que pasa diariamente esa misma opinion á impulso ó bajo la influencia siempre de los últimos acontecimientos. En este caso pues, nos encontramos nosotros. Ciertamente que el viaje del emperador de Alemania á Roma nada tiene que ver directamente con la situacion política interior de Francia; pero léanse hoy los principales periódicos parisienses, y se verá como esa política interior, que ayer aun preocupaba á todo el mundo, se ha dejado repentinamente á un lado como si en realidad fuera una cuestion secundaria ó accidental, y como todo el mundo, es decir, periódicos pequeños y grandes, se ocupan única y exclusivamente del viaje de Guillermo II á la capital de Italia, cual si de ese viaje hubiera de resultar, en efecto, algo grave y trascendental que en último resultado pudiera ejercer alguna positiva influencia en la solucion de los arduos problemas políticos que tiene Francia en estos momentos sobre el tapete y dan aspecto interesante á su situacion actual, delicada y difícil por más de un concepto.

Siguiendo, pues, á la prensa de esta capital, cuyos más importantes telégramas tenemos á la vista, digamos á nuestra vez algo acerca de ese viaje del joven é impetuoso monarca aleman á la capital definitiva—dígame cuanto se quiera—del reino de Italia. Procedamos con orden y relatemos desde luego lo que nos parezca más interesante, y pueda parecerlo al mismo tiempo á nuestros lectores.

El proceso del diputado Gilly.—El diputado socialista de este nombre, que, como recordarán nuestros lectores, denunció ante el pais la existencia de una mayoría de *Wilson*s en la Comision de Presupuestos, debe comparecer mañana ante el Juez de Instruccion llamado para entender en la causa que se le sigue á instancia de Mr. Andrienx diputado é individuo de dicha Comision, á fin de dar al expresado funcionario las debidas explicaciones acerca de los hechos sobre los cuales se basa su grave acusacion.—No hemos de tardar, pues, en ver sobre el tapete los pormenores de un interesante proceso.

Última hora.

Inmediatamente después de la reapertura de las Cámaras, varios diputados presentarán una acusacion contra el ministerio, por haber violado la Constitucion procediendo á las arrestaciones en masa que se han llevado á cabo en Palermo y en otras regiones de Sicilia.

El Corresponsal.

Telegramas.

Roma 14.—La reina María Pia de Portugal y su hijo el duque de Oporto salieron anoche de Aix les Bains.

París 14.—La prensa de la mañana se ocupa preferentemente del proyecto de reforma constitucional, aprobado ayer en el consejo de ministros que celebraron los consejeros de la República. Los diarios afectos á las ideas radicales se abstienen de enaltecerlo por considerarlo poco avanzado. La demás prensa lo juzga de una manera muy desfavorable. Se cree que el proyecto no pasará de la primera votacion, pues no ha logrado satisfacer á ningún partido, cosa que ha contrariado en extremo al presidente del consejo Mr. Floquet.

Viena 14.—Ha pasado desapercibida para todo el mundo una entrevista que ha celebrado el rey de Servia con el emperador de Alemania cuando éste estuvo en esta capital. Se cree versó la conversacion sobre el conflicto conyugal del rey de Servia.

Roma 14.—En la mañana de ayer se sintieron en ésta ligeras oscilaciones terrestres. En Aguilos, ciudad un tanto populosa, se sintieron dos violentas sacudidas que cuartearon la mayor parte de los edificios. No han ocurrido desgracias personales; las pérdidas materiales son de alguna consideracion. También el fenómeno seísmico se sintió á siete horas en Salerna.

Londres 14.—Se han recibido telegramas de Nueva-York dando detalles acerca del suceso ocurrido en Haití el día 29 de Setiembre. El general Telemaco, al frente de 4000 hombres, atacó al palacio Nacional. Las tropas leales resistieron dando un avance sobre los rebeldes, resultando muerto el general Telemaco y además unos 400 soldados y quince oficiales. Después de la accion logró restablecerse el orden en la ciudad, á las cuatro horas.

Madrid 14.—En el salon Gasparini del Palacio Real, se ha verificado esta tarde la recepcion diplomática en honor del rey de Portugal. El acto ha estado brillantísimo: han asistido todos los embajadores, los ministros y su presidente. Antes el rey D. Luis oyó misa en Palacio y visitó el templo de San Francisco el Grande, acompañado del Sr. Marqués de la Vega de Armijo y otros.

Madrid 14.—El general Martinez Campos ha estado hoy con sus amigos más expansivo que de ordinario. El ex-capitan general de Madrid ha manifestado que es segura la sustitucion del Sr. O'Ryan por el general Jovellar toda vez que el presidente del consejo ha aceptado las principales condiciones impuestas por el actual presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina. Los ministeriales pertenecientes al grupo democrático han manifestado su molestia por haber claudicado el Sr. Sagasta de sus opiniones primitivas. Los mismos aseguraban que el mi-

ministro de Fomento tendría una posición muy violenta dentro del gabinete si el Sr. Jovellar entrara en Guerra, por cuyo motivo aseguraban que nada tendría de extraño que el Sr. Canalejas se viera precisado á dimitir el cargo que desempeña en la actualidad.

Madrid 14.—El rey D. Luis, de Portugal, ha salido en dirección del vecino reino. Al despedirse de las personas que bajaron á la estación, recobró el incógnito, por cuya circunstancia nuestro ministro de Estado no le acompaña hasta la frontera. El soberano lusitano marcha á su país profundamente agradecido por las atenciones y agasajos de que ha sido objeto durante su estancia en España.

M.

B O L S A .

— « —

París 14, 5'45 tarde.—4 por 100 exterior español, 00'00.

Madrid 14, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 00'00.—Fin de mes, 72'30.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 00'00.—Amortizable, 00'00.—Cubas, 000'00.—Banco, 000'00.—Barcelona.—Interior, 72'45.—Exterior, 74'45.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS *de gran velocidad, llegadas el día 14 del corriente mes á esta estación, consignadas á los señores siguientes:*

D. Calisto Torrente.—J. Balaguer.—José Castel.—M. Sorribas.—Guillén y Fanlo.—M. Auguet.—J. Millán.—J. Tonalat.—Contenson.—M. Lorient.—P. Pascual.—E. Escardivol.—F. Orús, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS *de pequeña velocidad, llegadas el día 14 del corriente mes á esta estación de Huesca, consignadas á los señores siguientes:*

Sres. Lázaro.—Cavero.—Estaún.—Brunel.—Casaus.—Cebrian.—Palá.—Mat.—Casaus.—Latorre.—Cort.—Martinez.—Duch.—Casaus.—Fornier.—Sánchez.—Lahoz, y varias expediciones al portador.

ANUNCIOS

PISO PRINCIPAL. Se arrienda uno en la calle de San Salvador número 6; en la misma casa piso 2.º informarán.

¡CARBON-LUZ!

CON REAL PRIVILEGIO.

El carbon-luz es el nuevo producto que se emplea en la industria para encender los carbones ordinarios en las cocinas domésticas. Sustituye á las lamparillas ó infiernos de alcohol (espíritu de vino); no hay necesidad de emplear fuelle, soplete ni aventador y se emplea con mucha ventaja por su economía para hacer un chocolate, un café, calentar una taza de caldo, hacer una infusión de thé, tila etc.

Cada paquete de carbon-luz dá 72 minutos de llama y nunca el importe de un paquete de carbon-luz en alcohol dá este resultado.

DROGUERÍA DE PABLO PUEYO Y COMPAÑÍA. — HUESCA.



« Para estar bueno, es indispensable tener el vientre siempre libre. »

PARIS
1886

Medalla de Oro

HAYE 1887, Medalla de Oro — Boulogne-sur-Mer 1887, Diploma de Honor

« Mas vale un laxante suave que una purga violenta. »



POLVO ROCHER

LAXATIVO, DIGESTIVO, DEPURATIVO, ANTI-MUCOSO, ANTI-BILIOSO

Las celebridades médicas prescriben diariamente el **POLVO ROCHER** á la dosis de una cucharada de las de café, desleído en un poco de agua y tomado por la noche al acostarse, para curar la **CONSTIPACION** (Estreñimiento) con todo su séquito de enfermedades: **Jaqueca, Congestion, Hemorroides, Enfermedades del Estómago, del Hígado, de los Intestinos, Ictericia, Agruras, Ventosidades difíciles, Anontonamiento de bilis, Mucosidades, Humores, Enrojecimientos, Comezones, etc.**

De un gusto agradable; no irrita como la mayor parte de los purgantes.

El Frasco, que puede durar un mes, cuesta 2r50 en todas las Farmacias.

Envío franco de un frasco contra la remesa de su valor á: **ROCHER, 112, rue Turenne, Paris.**
Desconfiar de las imitaciones, y exigir bien la firma FR. ROCHER y la verdadera marca R. F. (déposee) que contiene este anuncio.

(Sentencia del Tribunal del Sena, confirmada por decreto de la Cour de Paris de 18 de abril de 1886).

NODRIZA.—En Banaríes hay una soltera, de 24 años de edad, y ocho dias de leche, que criará en casa de los padres del niño. En casa de Melchor Talalla del mismo pueblo darán razon.



El legítimo **chocolate** de los RR. PP. **Benedictinos**, lleva los escudos de la orden en las etiquetas.

Las personas que deseen tomar un exquisito **chocolate**, deben probarlo, en la seguridad lo encontrarán de su más completo agrado.

Los precios son tres únicamente **2, 2'50** y **3 pesetas** libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En cada paquete se acompañan **instrucciones** en latin y en español, con el método de hacerlo en las casas.

De venta en todas las principales confiterías y ultramarinos de **todas las poblaciones** de España y en Huesca **Antonio Soler**, Ramiro el Monge, Confitería.

EN la casa número 43 del Coso bajo se venden dos puertas cristales de alcoba con sus correspondientes marcos, tres marcos con grandes cristales y una gran reja para ventana: en la misma casa hay un 4.º piso para alquilar.

¡GRANDIOSO SURTIDO DE CAPAS!

En el establecimiento de ropas hechas de Manuel Millán, Plaza de San Lorenzo, hay un variado y selecto surtido de capas á precios desconocidos hasta hoy y sin competencia posible en esta capital como podrá verse por los precios que se detallan á continuación:

Capa de paño 3. ^a con bandas de astracan, una trencilla.	22 pesetas 50 cts.
Capa paño 3. ^a , bandas de astracan, dos trencillas.	25 pesetas.
Capa paño 3. ^a , bandas de astracan, tres trencillas.	30 id.
Capa paño 3. ^a , bandas de astracan 2. ^a , tres trencillas.	35 id.
Capa paño 2. ^a , bandas de astracan 2. ^a , tres trencillas.	40 id.
Capa paño 2. ^a , bandas de astracan 1. ^a , tres trencillas.	45 id.

Y desde 45 pesetas para arriba las hay de paños de primera, bandas terciopelo de seda en cuadros y listadas última novedad, á 55, 60, 65, 70, 75, 80 y hasta 125 pesetas una. También hay un buen surtido en trajes á precios arreglados.

SASTRERÍA DE MANUEL MILLÁN
PLAZA DE SAN LORENZO, HUESCA.

ANGEL BROTO

SASTRE establecido y acreditado en Zaragoza Coso 74, participa á su numerosa clientela de Huesca y su provincia, que en breve tendrá el gusto de visitarles con un gran muestrario de géneros para la confeccion de trajes para caballero desde 20 pesetas hasta lo más selecto que se fabrica para el mismo objeto.

Ricos edredones para gabanes: telas para la confeccion de impermeables pegados ó cosidos.

CAPAS ESPECIALES

por su buen corte y precio.

Mandando á ésta la medida y su importe se confeccionan y se mandan en una cajita sin que sufra deterioro alguno la prenda. Las medidas que se necesitan son la de estatura total del individuo y la de circunferencia de pecho.

PRECIOS.

Capa de paño 3. ^a color café, con bandas de astracan de 2. ^a , una trencilla y forro de esclavina de saten.	27 pesetas.
Capa de paño 2. ^a color café ó azul, bandas astracan 1. ^a dos trencillas anchas ó estrechas.	45 id.
Capas de paño de 1. ^a con bandas felpa de seda de colores, dos trencillas etc.	65 id.
Capas de paño de 1. ^a bandas de 1. ^a tres trencillas, forro esclavina de seda.	80 id.
Capas paños verde ó azul con ó sin trencillas, hechuras 1. ^a 90 y 100	id.

IMPORTANTÍSIMO A LOS SEÑORES MILITARES.

Las guerreras de nueva creacion se confeccionan con arreglo al modelo oficial y con feliz éxito hasta ahora á los precios siguientes:

De gala con toda la cordonadura del llamado oro de mil milésimas con forros de saten graduacion capitán.	95 pesetas.
De diario cordonadura estambre de 1. ^a	67 id.
Id. id. id. de 2. ^a	60 id.

Los paños inmejorables: alteran el precio si son estos de 1.^a 2.^a ó 3.^a

AVISO A LOS SUSCRITORES Y LECTORES DE LA CRÓNICA.

Tenemos el gusto de participarles que nuestro amigo el señor D. Alejandro Borrás, Secretario del Gabinete Médico Norte-Americano de Madrid, ha puesto á nuestra disposicion gratuitamente, para todos nuestros abonados y lectores, los ejemplares necesarios de un importante folleto que acaba de publicar tan conocido Centro curativo, cuyo contenido es en extremo curiosísimo, á la vez que muy útil á enfermos y sanos.

Cuantos de nuestros suscritores y lectores deseen adquirirlo, pueden pedirlo al Sr. Borrás, en la calle de la Montera, 33, primero, acompañando este aviso, y al momento les será entregado ó remitido por correo franco de porte.



CARRUAJE

Se vende uno de cuatro ruedas, descubierto. Está en muy buen estado. Se dará por sesenta duros. También se venderán los atalajes para un caballo. Informarán en esta Administracion.



DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aún en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo. Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.—En Zaragoza, Rios hermanos, Coso 33, y demás boticas y droguerías.—En Huesca, Rayon, Camo, etcétera.

LIBROS DE TEXTO

PARA EL CURSO DE 1888-89.

Se hallan de venta, como en años anteriores, en la Librería *Oscense*, Coso-bajo, 7, HUESCA.

EN el almacén de maderas de D. Joaquín Cajal, se venden puertas, ventanas y balcones de dimensiones diferentes, procedentes de un derribo.

SE vende una casa y huerto sita en el pueblo de Azara. D. Joaquín Terreu, Sen Ponzano, dará informes.

MODRIZA, que criará en su casa; leche fresca. Dirigirse á Agustín Fenestra en Apiés.

PIPAS BARATAS. Se venden en el almacen de Bescós, Ronda de la Estacion.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 15, 11'45 mañana.

Créese que en el Consejo de Ministros que se celebrará hoy, plantearáse la crisis.

El Brigadier Castelví ha pronunciado á los electores de Gracia (Barcelona) un discurso de alcance político.

Ha salido para Lisboa el Rey de Portugal.—M.